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青岛中能启动“换帅计划”

李小鹏力荐

三位鲁能旧帅

何何以以解解忧忧，，唯唯有有自自救救
联赛再遇波折，鲁能上下求解难题

经历了2011、2012连续两个赛季的动荡与低迷，2013赛季鲁能重现豪门本色，夺取联赛亚军重返亚冠赛场。随后鲁能招
兵买马，“纸面”实力激增，让山东球迷欣喜若狂，大家普遍认为鲁能已具备争雄中超乃至亚冠的实力，但问题的关键键是，鲁能
新帅库卡没能将“纸面”迅速转化为现实——— 亚冠最后一场小组赛，鲁能主场负于大阪樱花，无缘小组出线；此后，，库卡高调
喊出“世界杯前领跑中超”的口号，4月30日，鲁能兵败长春，恒大大胜东亚，两队之间已经有了5分的差距，紧绷鲁能球迷神经
的“细红线”瞬间断裂——— 拿什么拯救你，鲁能泰山？

本报记者 李志刚

库卡的困境
远离巴西、远离熟悉的南

美足球环境、远离巴西国家队
帅印，库卡携全家老小，来到
陌生的中国、陌生的济南，这
里面除了高额的薪金之外，肯
定有着一份别样的理想主义
情怀，他想在这里创造历史，
想让本人成为历史的一部分。
只是，库卡没有想到，他对鲁
能的改造会是如此艰难。

鲁能泰山俱乐部对库卡的
支持是毋庸置疑的，从最初俱乐
部总经理刘宇到巴西的礼贤下
士，到库卡到来后被赋予全权，
再到如今球队成绩不甚稳定但
鲁能的大度却依然坚定而鲜明，

库卡及其团队对此应有深刻的
感触。有了这一基础，再加上球
队相当整齐的人员组成，库卡
的改革为何没有取得立竿见
影的效果？库卡本人表示“需
要时间”，事实上，他可能犯了
一些战略战术方面的错误：一
方面，库卡想彻底颠覆原来鲁
能的足球理念，全盘予以改
造；另一方面，库卡对中超、
亚冠赛场的复杂性以及鲁能
球员的特点缺乏足够深刻
的了解和认识。“野心勃勃，
却又准备不足”，使得库卡
在鲁能一下子陷入了困境
之中。

里皮的支持
库卡是个男人，在接受采

访时他曾经说，“如果没有家
庭，男人在很大程度上就没有
了生活的意义”；库卡是位教
练，他一心想着，能够如同偶
像济科改造日本足球那样，在
鲁能、在中国取得同样辉煌的
成功。如今的库卡，却面临生
活、工作两个方面的困难，他
的妻子患病，导致他脸上的笑
容渐少；而鲁能的成绩，也没
有达到人们的预期。也许是为
了勉励自己，也许是为了激励队
伍，也许两者兼而有之，近期的库
卡，两度高调宣布作战目标：其
一，世界杯开赛之前，鲁能领跑
中超；其二，合同中有明确规
定，2016赛季，必须率领鲁能
夺取世俱杯冠军。

4月30日，鲁能泰山做客长

春，全队状态低迷，最终
负于亚泰，球队在中超
积分榜上被北京国安反
超，目前落到了第三的
位置上，与领头羊恒大
已有了5分的差距。超高
的目标与惨淡的现实形
成了巨大的反差，导致
鲁能受到来自四面八方
的冷嘲热讽。值得注意的
是，就在很多人都认为鲁能

“不行了”的时候，恒大主帅里
皮却没有放松对鲁能的警惕，
他列出了恒大本赛季在中超
的主要竞争对手，其中第一个
就是鲁能泰山。里皮是在得知
鲁能负于长春而自己率队大
胜上海东亚之后说这番话的，
也许他才真正明白鲁能的潜力
和威胁所在。

本报讯(记者 胡建明) 联
赛遭遇三连败，在主教练李小鹏
的建议下，志在冲超的青岛中能
启动了自己的换帅计划。据中能
集团董事长乔伟光介绍，李小鹏
为中能推荐了三位候选人，分别
是图巴、安蒂奇和伊万科维奇，这
三位教练都曾经在鲁能执教过。

客场负于石家庄永昌，遭遇
三连败的中能积分排名降至中甲
第12位。赛后，主教练李小鹏主动
谈到了“下课”这个敏感问题，“下
课，对我来说是个很简单的问题，
但是要等俱乐部准备好，不能现
在就把球队给丢了。”

据李小鹏事后介绍，早在联
赛打了两三轮的时候，他就与俱
乐部聊过换帅的问题，“当时感觉
球队打得不是很顺，我就建议俱
乐部要有所准备。”李小鹏说，他
之所以这样做，全都是为青岛中
能的大局考虑。

“当时我觉得两连败就算
是极致了，没想到又来了三连
败。就我个人来说，出现这种情
况，球队可能会挺过去，也可能
挺不过去，但从大局考虑，俱乐
部必须做好换帅的准备。”李小
鹏解释说。

正是在这种背景下，青岛中
能才开始未雨绸缪。5月1日下午，
中能集团董事长乔伟光在观看球
队训练的时候，证实中能的确已
经启动换帅计划。

据乔伟光介绍，在李小鹏的
推荐下，中能分别考察了图巴、安
蒂奇和伊万这三位前鲁能主帅。
乔伟光表示，一旦李小鹏真的辞
职，中能也会让李小鹏留下担
任中方教练组组长。”通过这段
时间的相处，我觉得小鹏不仅
在足球上，包括为人处世等等也
都是一个非常优秀的年轻人。“乔
伟光说。

球员的自救

亚冠小组出局对鲁能上下的
震动是巨大的，对球队本赛季整
体建设的影响也不容低估，但这
毕竟已是现实，鲁能只能坦然面
对。对于本赛季剩余的中超、足协
杯，鲁能必须好好把握，这是他们
今年展现自我、赢得来年更大机
会的最好也是最后的舞台。

有关鲁能战术、人员使用
的得与失，近期媒体已有很多
评论；针对部分球员的表现及
状态，广大球迷更是多有批评
之词，这些客观现实让一些鲁
能球员难以接受及理解。如同
媒体及球迷对鲁能抱有“恨铁
不成钢”的心态一样，有些鲁能
球员认为媒体及球迷对自己过
于苛责。其中的是非一言难尽，
但鲁能球员应该明白一点，那

就是只有在球场上展现能力，
帮助球队取得佳绩，个人价值
才会实现最大化，与其因为一
些细枝末节“怄气”，不如将那
份精力用到正道上、用到球场
上。

经历了多年的磨练，如今
鲁能球员身上的“骄气”渐少，
但“娇气”却未根除，体现得比较
明显的就是经不起对手的挑逗、
受不了批评的压力，往往表现得
不太职业、有失成熟。如今大到中
国足球，小到鲁能泰山，正在面临
一场变革，变革的幅度、速度、深
度都会比大家预想的更为剧烈。
作为球场上的主角，球员要么努
力去把握机遇、成就大气，要么就
浑浑噩噩被淘汰出局，没有第三
条道路可以选择。

鲁能的态度
过去的很多赛季，每逢球

队遇到波折，球迷、媒体总是习
惯去打听鲁能泰山俱乐部的态
度，而如今，鲁能俱乐部管理层
很少发声，如果有声音，也是高
度统一，那就是“坚决支持库
卡、信任库卡”。

选择巴西教练，乃鲁能海外
发展战略中的重要一环；认准库
卡，则是经过反复思量层层论断
的；信任库卡，对于鲁能来说，自
然是顺理成章的事情了。库卡接
手至今，肯定犯过一些错误，甚至
可以说他要为鲁能一些关键场次
的失利负相当大的责任，但就此

断定库卡不是优秀的教练、不适
合鲁能泰山却过于武断。

鲁能俱乐部成立十余年，
已 经 到 了 一 个 发 展 的“ 瓶 颈
期”，请来库卡，就是为了实现
突破，对于目前的阵痛，应该说
鲁能有一定的思想准备。鲁能希
望库卡能够给球队带来革命性的
变化，而不是零敲碎打般的修修
补补。对于未来，鲁能有雄心，库
卡有野心，这正是他们建立紧密
合作关系的基础所在。在这个过
程中，面临波折，拿什么拯救你，
鲁能泰山？能够拯救他们的，只有
自己，也只能是自己。

▲战绩不佳，李小鹏面临下
课的压力。 Osports供图

鲁能“破冰”，
库卡责无旁贷。

Osports供图
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